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令和令和令和令和５５５５年年年年６６６６月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会    一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧表表表表    

発言 

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

１ 14 小 川 進 一 １ 東総社駅を中心としたまちづ

くりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子どもへの祝い品について 

（１）東総社駅北部について 

① 東総社駅から泉団地への道路整備の状況はどうか。 

② 北改札口の計画はあるのか。 

③ 小寺ノ一踏切は危険であるが，対策はどうか。 

（２）東総社駅南部について 

① 空き家が増えているが，対策はどうか。 

② ミニ区画整理の候補地はあるのか。 

（３）桃太郎線ＬＲＴ化について 

① 三者で協議しているが，実現の可能性はあるのか。 

② 総社市としては推進していくのか。 

（１）新生児への祝い品について 

① 現状はどうか。 

② 一年間，紙おむつを贈ってはどうか。 

（２）新小学一年生への祝い品について 

① 現状はどうか。   

② 希望者にランドセルを贈ってはどうか。 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

 

市長・教育長 

２ １ 山 名 正 晃 １ 人口増施策について 

 

 

 

 

２ 障がい者施策について 

（１）これからの人口増施策を考えていくにあたり，課題解決や新しいア

イデアを取り入れるため「地域おこし協力隊員」を積極的に採用して

いく考えはないか。 

（２）「おためし地域おこし協力隊」や「地域おこし協力隊インターン」の

制度も活用し，「地域おこし協力隊」の推進を図ってはどうか。 

（１）障がいのある本人同士，障がいのある子どもがいる保護者同士が話

市長 

 

 

市長 

 

市長 
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３ 就学準備について 

 

 

４ 市有財産について 

 

合いや情報交換ができるような場をつくり，お互いに支え合うため，

ピアサポートの推進を後押ししてはどうか。 

（２）行方不明時の早期発見や，本人，家族の安心のため，現在，認知症

の方を対象としているＳＯＳ（そうじゃ・おかえり・サポート）シス

テムに，知的障がい・精神障がいのある方も対象とすることはできな

いか。また，それに合わせＧＰＳ購入費等の助成対象としてはどうか。 

（１）公立小学校への入学準備において，保護者の負担を減らすため，入

学説明会より前に行われる就学時健康診断のときに，入学準備情報の

提供，資料を配布してはどうか。 

（１）市が保有している土地や使わなくなった車両，各部署からの不要備

品の情報を広く公開するとともに，官公庁オークションや民間ネット

ショップを活用し，積極的に売却を進めていく考えはないか。 

 

 

市長 

 

 

 

教育長 

 

 

市長 

 

３ 13 深 見 昌 宏 １ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

２ 地方自治体がやるべきＤＸに

ついて 

（１）５期目の挑戦について 

① 挑戦するのか。 

② 挑戦するのなら４期１６年の総括をどう考えるか。 

③ ５期目に挑戦する想いはどうか。 

（１）地方自治体がやるべきＤＸ推進の意義についてどのように考えるか。 

（２）全庁体制で計画的な取組ができているか。 

市長 

 

 

 

市長 

市長 

４ ７ 山 田 雅 徳 １ 障がい児福祉政策について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）「こどもまんなか社会」の実現について 

  ① 本市における「こどもまんなか社会」とは，どのような社会か。 

  ② 障がい児福祉政策の視点ではどうか。 

（２）障害児通所支援事業の現状と課題について 

  ① 児童発達支援，放課後等デイサービス利用者数の現状分析はどう

か。 

② 利用者需要とサービス供給の現状，今後の展開についてはどうか。 

（３）障がい児福祉の所得制限について 

市長 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

市長・教育長 
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２ ＤＸ推進について 

① 障がい児に関する手当等の支給状況はどうか。また，不支給の状況

はどうか。 

② 所得制限で本来受けられるべき福祉が受けられない障がい児がいる

現状をどう考えるか。 

③ 障がい児の権利を侵害する所得制限の見直しを実現するため，地方

自治体としてどのようなことに取り組めるか。 

④ 所得制限により家計に大きな負担となる，「障がい児に係る補装具 

費」「障害児通所給付費」「特別児童扶養手当及び障害児福祉手当」に

ついて，本市独自の取組ができないか。 

（１）総社市公式ＬＩＮＥ等を活用したＤＸ推進について 

  ① どのような住民サービスの提供，行政事務の仕組みを構築するの

か。 

  ② 本市のＳＮＳの運用方針はどうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

５ ８ 溝 手 宣 良 １ 安心・安全について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ まちづくりについて 

（１）自転車利用者のヘルメット着用について 

① 着用率を上げる気はあるか。 

② 普及促進策を展開してはどうか。 

③ レンタサイクルについてはどうか。 

（２）街路灯について 

① 地域間格差が大きいと感じるがどうか。 

② 数を増やさないか。 

③ 電気代の負担や設置について考え直す必要を感じないか。 

（３）小型特殊自動車（農耕用）の公道走行について 

① 周知はできているか。 

② 登録の目的は何か。 

③ 改善の必要を感じないか。 

（１）市民活動保険について 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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① 死亡保険金等傷害保険の補償額が少ないのではないか。 

② 対象になる場合とならない場合の区別が分かりにくいがどうか。 

③ 周知が不足しているのではないか。 

（２）土木担当員について 

① 工事施工箇所要望の数と実施率はどうか。 

② 業務内容の地域間格差が大き過ぎるのではないか。 

③ 民地で災害が発生した際の対応に苦慮されているが，市の考えはど

うか。 

（３）地域づくり自由枠交付金について 

① 交付金の算定方法は適切か。 

② 用途に柔軟さが足りないのではないか。 

③ 道路・水路等環境保全に関するものは別枠にならないか。 

  ④ 地域事情に応じて交付金を増額できないか。 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

６ 10 萱 野 哲 也 １ 平成３０年７月豪雨災害につ

いて 

 

 

 

 

 

２ 市内の医療提供体制について 

 

 

 

 

 

（１）平成３０年７月豪雨災害について 

① 復興推進室，被災者寄り添い室を廃止にした理由は何か。 

② 復興計画は今年度（令和５年度）末までとなっているが，進捗状況

と今後の課題は何か。 

③ 今年度で被災者や被災地への支援が終了するものは何か。 

④ 被災地区防災拠点施設補助金は打ち切るのか。 

⑤ 復興基金の使い道はどうするのか。 

（１）総社市病院施設整備補助事業について 

① この質問を度々議会でしていることについて，市長はどう思ってい

るのか。 

② 総社市病院施設整備補助事業の予算や要綱の策定にあたり，職員か

らこれまでどのような報告を受け，指示を出していたのか。 

③ 昨年１２月定例市議会では質問の趣旨を理解されていなかった。再

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 
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３ 市長の行政運営について 

 

度となる今年２月定例市議会の質問では，市長は「私の認識が間違っ

ていた。」と答弁した。これまでの委員会審査や本会議での答弁を整

理すると，どこに問題があったと思っているのか。 

④ 本市の医療提供体制をどのように整備していくのか。 

（１）協定締結について 

  ① ６月１４日（水）に協定締結をするならば議会への報告はいつにな

るのか。 

② 締結２週間前に議会へ報告をするというルールが守れなかったのは

何度あるのか。 

③ このルールが守れない原因は何か。 

④ 今回も「以後，気を付ける」で終わらすのか。 

 

 

 

 

市長 

 

７ 15 髙 谷 幸 男 １ 交通安全について 

 

 

 

 

 

 

２ 補助金交付要綱の見直しにつ

いて 

 

 

３ 健康づくりについて 

（１）自転車のヘルメット着用推進について 

  ① 市内の自転車のヘルメット着用率はどの程度か。 

  ② リン得普及によるヘルメット着用の効果はどうか。 

  ③ 今後ヘルメット着用運動の推進をどのように考えるか。 

  ④ 安全対策のためのヘルメット着用推進を含めた条例などの制定は

どうか。 

  ⑤ ヘルメット着用推進のための購入補助金制度は考えられないか。 

（１）地域集会所建設費補助金交付要綱の見直しについて 

  ① 現行制度の補助金限度額はいつ頃からこの額か。 

  ② ここ数年の実績はどうか。 

  ③ 補助金限度額及び自治組織の世帯数を見直す考えはないか。 

（１）健康診断について 

  ① 健康診断の受診率はどのような状況か。 

  ② 各種がんの受診率はどのように推移しているか。 

  ③ この推移をどのように捉え，今後どのような目標により推進する計

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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画か。 

（２）長寿社会対策について 

  ① 本市の平均寿命は，男・女それぞれ何歳ぐらいか。 

  ② いきいき１００歳体操，歯と口腔ケアなどにより健康推進事業を実

施しているが，平均寿命と健康寿命をどのように考えるか。 

  ③ 超高齢化社会と人生１００年時代の中での健康づくりをどのよう

に進めるのか。 

 

市長 

８ 16 小 西 利 一 １ 農業問題について 

 

 

 

２ 人口問題について 

 

（１）総社市における今後の農業について 

① 稲作農家の現状はどうか。 

② 後継者不足への対策をどう考えているか。 

③ 今後の支援及び対策はどうか。 

（１）人口増推進室の役割について 

  ① 具体的に何を行っていくのか，また行っているのか。 

  ② 人口減少地域への早急な対策はどうか。 

  ③ 外国人労働者の受入れを考えられないか。 

市長 

 

 

 

市長 

９ 19 頓 宮 美 津 子 １ 高齢者の福祉政策について 

 

 

 

 

２ 子育て支援について 

 

 

 

 

３ 防災ハザードマップについて 

（１）健康づくりのためのスポーツについて 

① 高齢者が元気で長生きできるための新たな計画はあるか。 

② 歩得やサロンもその一つといえるが，スポーツも健康づくりに欠か

せない。グラウンドゴルフ人口も増えている中，グラウンドゴルフ協

会の認定コースを作ってはどうか。 

（１）電子母子手帳について 

① 電子母子手帳も子育て支援の一つである。総社市が現在活用してい

るものが今年度で終了する。次年度に向けてどうするのか。 

② 岡山市・倉敷市からの移住者も増えている中，全国で最も多く導入

されている電子母子手帳が有効と考えるがどうか。 

（１）避難所について 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 
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４ 人口対策について 

 

 

 

① 水害の場合，×（避難は危険）となっている避難所はどう対応する

のか。 

② 避難所は，どの時点で開設されるのか。 

③ 避難所での指定地域以外の避難者，一時的な要配慮者，外国人など

の対応について，避難所運営マニュアルなどが必要と思うがどうか。 

（１）人口７万人を目指していることについて 

① 目的は何か。 

② 新たな戦略はあるか。 

③ 総社市の誇り・愛着（シビックプライド），魅力をどのようにシティ

プロモーションしていくか明確になっているか。 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

10 12 岡 崎 亨 一 １ コロナ禍での生活困窮者支援 

 事業について 

 

 

２ 図書館事業について 

 

 

３ 災害救助について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）緊急小口資金等の特例貸付における償還猶予期間中の支援について 

  ① 償還猶予や償還免除の条件はどうか。 

  ② 社会福祉協議会と円滑かつ適切に連携体制を構築することができ

るように求められているが，本市の体制はどうか。 

（１）電子書籍の導入について 

① 導入についてどのように考えるか。 

② 長野県は県内自治体と協働導入しているが，岡山県の状況はどうか。 

（１）災害救助の対応について 

  ① 災害救助用物資を，他市の事例では「日常生活を営むことが困難に

なった被災者に対して，食品・生活必需品等及び飲料水を応急的に

供給し，被災者の生活を保護するとともに，人心の安定を図る」と

しているが，本市の考えはどうか。 

    ② 物資供給計画について内閣府の避難所運営ガイドラインでは，「事

前に流通事業者団体等と協定を結び，物資の調達，輸送，整理・梱

包する「物資の拠点」を具体的に確保すること」としているが，本

市の計画はどうか。 

市長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

市長 



8 

 

 

 

 ③ 災害時の防犯対策について内閣府の避難所運営ガイドラインでは，

「被災地外から窃盗団が入り込むことも想定されるため，消防団・自

警団等による地域の見守り体制の強化，警察の巡回要請，女性・子ど

もに対する性犯罪防止策，相談体制強化等の検討が必要」としている

が，本市の計画はどうか。 

11 ６ 仁 熊 進 １ マイナンバーカードについて 

 

 

 

 

 

 

２ 物価高騰について 

 

 

 

３ 動物愛護について 

 

 

 

 

４ 図書館と学校図書について 

 

（１）マイナンバーカードについて 

  ① マイナンバーカードの取得率はどうなっているか。 

  ② 健康保険証と紐付けした人数はどうか。 

  ③ 本市において現在正常に運用できているか。 

  ④ 現在の健康保険証を継続利用できるように国に要望してはどうか。 

  ⑤ マイナンバーカードの健康保険証の読取装置維持費の補助はでき

ないか。 

（１）物価高騰対策について 

  ① 物価高騰に対する市民への影響をどう捉えているか。 

  ② 電気料金高騰に対する市民への支援はどうなっているか。 

  ③ 高齢者への物価高騰に対する支援が必要ではないか。 

（１）ペット及び動物愛護について 

  ① ペット飼育マナーの啓発活動は行っているか。 

  ② ペットの日を創設して市民全体で考えるきっかけにしてはどうか。 

  ③ 野良猫対策は行っているか。 

  ④ 市が窓口になって動物愛護団体の活動に協力できないか。 

（１）図書館について 

① 本の充実を求める声があるがどう考えるか。 

② 開館時間の延長は考えられないか。 

（２）学校図書について 

① 学校図書館図書標準を満たしている学校はあるのか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

市長・教育長 
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  ② 学校図書購入費として地方交付税交付金があるが適正に使われて 

   いるか。 

市長 

12 11 三 宅 啓 介 １ 豪雨災害からの復興について 

 

 

 

 

２ 幼稚園の給食について 

 

 

（１）５年の節目を迎え，どういう思いを込めて追悼式を開催するのか。 

（２）復興状況（復興計画の進捗状況）はどうか。また，今後の取組・課

題をどう考えているか。 

（３）復興への思いを込めた，市民参加による新庁舎工事壁への壁画作成

を行ってはどうか。 

（１）幼稚園給食を開始して状況はどうか。新たな課題などはあるか。 

（２）幼稚園給食の食育への取組はどうか。 

（３）子どもたちに給食への関心を持ってもらうため，給食配送車のコン

テナ部にデザインを募ってはどうか。 

市長 

市長 

 

市長 

 

市長・教育長 

市長・教育長 

市長・教育長 

13 ９ 三 上 周 治 １ 人口増政策について （１）現状認識について 

① 現状認識と本市の抱える人口問題とは何か。 

② 人口増推進室の設置目的は何か。 

③ 生産年齢人口減少による行政サービスへの影響は何か。 

④ 今後，本市が行っていく人口問題への対策は何か。 

（２）人口増に向けたインフラ整備について 

① 公共下水道の整備は急務と思うがどうか。 

② クリーンライフ１００構想の進捗状況はどうか。 

③ 見直すクリーンライフ１００構想の従前との違いは何か。 

④ 平成３１年２月定例会で質問した，あおいハイツの下水処理施設に

ついては，今回の見直しで何か変わるのか。 

（３）人口減少地域における学校の課題について 

① 過疎化が進む地域における学校の課題は何か。 

② 人口が多い地域からの児童を呼び寄せる取組とは何か。 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長・教育長 
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    ③ 幼稚園の魅力アップで給食を始めたが，効果はどうか。 

  ④ 学校の魅力アップのための新規事業は何か。 

 

14 17 津 神 謙 太 郎 １ 土木建設行政について 

 

 

 

２ 消防団の体制について 

（１）河川・水路の確認はどのようにしているのか。 

（２）土木担当員からの要望件数は何件出ているのか。また，今年度は何

件実施する予定か。 

（３）市内の危険な空き家は何件あり，対処はどうするのか。 

（１）消防団の現状について 

  ① 消防団員の条例定数及び実員は何人か。 

  ② 市内に消防機庫はいくつあるのか。 

  ③ 積載車，可搬ポンプは何台あるのか。 

（２）消防団の再編について 

    ① 消防機庫の統廃合の考えはあるか。 

  ② 消防団の再編についての考えはあるか。 

市長 

市長 

 

市長 

消防長 

 

 

 

消防長 

15 ３ 荒 木 将 之 介 １ クリーンライフ１００構想と

市内の汚水処理施設について 

（１）クリーンライフ１００構想について 

① クリーンライフ１００構想とはどういったものか。 

② 市内の汚水処理の状況はどうか。 

③ クリーンライフ１００構想を実現していく考えはあるか。 

（２）自治会独自の汚水処理施設について 

① 自治会や住宅団地で独自の集合処理を行っている地区があるが認 

識しているか。 

② 独自に設けている処理施設に代わり，市が新しい施設を用意する，

または既存の施設を引き取る考えはないか。 

③ 自治会独自の処理施設の維持管理費用を助成することはできない

か。 

市長 

 

 

 

市長 

 

    


